



David Mingo y María Pamela Rubio presentaron la obra. LAYA

## Una joven investigadora estudia las 'redes sociales' del siglo XVIII en la comarca de Ciudad Rodrigo

La Diputación edita la obra de Ma Pamela Rubio que analiza las estructuras domésticas y relaciones en 19 localidades

E. P.

SALAMANCA. La joven investigadora María Pamela Rubio ha investigado las redes sociales de familias y vecinos en la comarca de Ciudad Rodrigo durante el siglo XVIII y comienzos del XIX, un trabajo que le sirvió para realizar su tesis doctoral y que ahora ha recopilado en un libro.

Esta obra ha sido editada por la Diputación de Salamanca, bajo el título 'Grupos domésticos y dinámicas familiares en la comarca de Ciudad Rodrigo. Siglos XVIII y XIX', que está a la venta en librerías al precio de 15 euros y con una tirada inicial de 250 ejemplares.

En su presentación, la autora, acompañada por el diputado de

Cultura, David Mingo, destacó la importancia de estos trabajos para recoger vivencias y conocimientos del pasado, de lo que hay «mucho» por analizar y sobre lo que es preciso continuar con propuestas de este tipo.

En cuanto al trabajo, explicó que la vida de entonces era «más dinámica de lo que uno se piensa», por lo que es preciso «renovar el pensamiento» y ahondar en trabajos sobre la vida de entonces en las distintas comarcas.

Rubio señaló que su trabajo ha girado en torno al catastro del Marqués de la Ensenada, de mediados del siglo XVIII, pero con investigaciones previas y posteriores también, hasta el siglo XIX. Así, con una selección de 19 localidades de la zona, diferentes por tamaño y otras características, ha ahondado en distintos campos como las estructuras domésticas, las profesiones más abundantes, para luego analizar los vínculos y las relaciones, que eran «muy variadas».

## Deporte, juegos y talleres, entre las actividades para los jóvenes esta Semana Santa

GUIJUELO

WORD. Deporte, juegos y talleres son algunas de las actividades que se llevarán a cabo en las mañanas de los días 26, 29, 30 y 31 de marzo, además del 5 de abril en Guijuelo Joven, propuestas enmarcadas en el programa especial de Semana Santa, destinado a jóvenes a partir de 5º de Primaria.

Los interesados deben inscribirse antes del día 23 de marzo en Guijuelo Joven; hay que tener en cuenta que se cuentan con plazas limitadas y que en todos los casos se atenderán las medidas de protección anticovid.

Así los días 29 y 31 de marzo los participantes tomarán parte en una batería de propuestas deportivas y lúdicas en el pabellón municipal, que incluirán gymkhanas, caza del zorro y búsqueda del tesoro.

Además, el día 30 de marzo se completan las actividades con una clase práctica de tiro con arco, en el parque de la Dehesa, para la que se cuenta con la organización del club Arqueros de Sol y con la presencia del tirador Carlos Iglesias, campeón de España y habitual de la selección española de Tiro con Arco. Todas estas citas comenzarán a las 10:30 horas y concluirán a las 13:30 horas.

Por su parte, el día 26 de marzo en las instalaciones de Guijuelo Joven se ofrecerá un taller en dos turnos: de 10:30 a 12:00 horas y de 12:30 a 14:00 horas. En estos mismos horarios, el día 5 de abril la cita será con un 'scape room', también en Guijuelo Joven.



Participantes en el programa 'Jardines de Béjar'. word

## Ocho alumnos participan en un programa de formación y empleo sobre jardines

BÉJAR

WORD. El Servicio Público de Empleo de Castilla y León y en Resolución del 18 de diciembre 2020 el Gerente Provincial del Servicio Público de Empleo de Salamanca ha concedido al Ayuntamiento de Béjar un Proyecto dentro de los Programas Mixtos de Formación y Empleo, denominado 'Jardines de Béjar', con un presupuesto total

de 209.998,73 euros, de los cuales la Junta de Castilla y León aporta 122.928,48 y el Ayuntamiento de Béjar 87.070,25

En el programa mixto 'Jardines de Béjar' participan 8 alumnos (5 mujeres y 3 hombres), un docente, Federico Muñoz Diezma, y una coordinadora-docente, Inés Otazu Carrón.

El programa tiene una duración de nueve meses, comenzó el pasado febrero y finalizará el 31 de octubre de 2021. En este período los alumnos participantes recibirán formación teórica-práctica sobre viveros, jardines y centros de jardinería, así como instalación y mantenimiento de jardines y zonas verdes. Los trabajos se realizarán en vivero, el Parque Fluvial la Aliseda y en el Jardín Ramiro Arroyo.



Participantes del AFE Amatos Natura. word

## Amatos Natura continúa con los trabajos de restauración ambiental del suelo

ALBA DE TORMES

WORD. Los participantes del AFE Amatos Natura durante las últimas semanas han trabajado en la zona natural de la charca y arroyo de Amatos en la restauración ambiental del suelo de la antigua escombrera. La recuperación del suelo es un paso indispensable para la revegetación posterior mediante la siembra de una pradera y las plantaciones de árboles y arbustos.

Para la recuperación natural inicialmente se ha incorporado un horizonte superficial de tierra vegetal seleccionada previamente y se ha realizado el ahoyado y rellenado de los pozos que albergarán las diferentes siembras de semilla autóctona y plantaciones. En el parque infantil se ha procedido también al ahoyado y relleno con tierra vegetal. En ambos lugares se ha diseñado y replantado el sistema de riego que garantice la viabilidad futura de siembras y plantaciones.

El desarrollo de las sociedades humanas en la antigüedad dependió de la disponibilidad de recursos naturales en su entorno, agua, suelo, vegetación. Es por ello que cualquier asentamiento humano, como Amatos de Alba, siempre tuvo interés por localizarse cerca de ellos.



## Éxito de las charlas sobre suicidios en Santa Marta

Concluye con éxito la charla sobre suicidios que el Consistorio ha impartido en los centros escolares. Alumnos de 2º de Bachillerato han podido descubrir, a través de las disertaciones de los expertos, los mitos sobre esta materia, programas preventivos y cómo afrontar acontecimientos vitales estresantes que pueden acabar en suicidio.